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撤辣後樓市現小陽春

丘應樺表示，內地同胞對香港優質品牌非常有信
心，但如何將品牌的認知推廣至另一個市場，這是銷
售方法；如何將香港品牌在內地平台置頂，當內地同
胞一進入平台就看到香港品牌，這都是需要考慮的地
方。 「香港節」大約會在第三季前舉行，協助推廣香
港品牌進入內地。

優化「BUD專項基金」注資5億
他指出，香港品牌進入內地須解決的問題包括稅務

問題，由於涉及倉儲費用很大，亦要解決物流等問
題。 「已與業界接觸，業界也給了意見分析，期望盡
快有解決方案。」

較早前政府優化 「發展品牌、升級轉型及拓展內銷
市場的專項基金」(簡稱 「BUD專項基金」)，並向基
金注資 5 億元。丘應樺談到，每家企業可申請最多

700 萬元，其中 100 萬元可用於電子商
貿。 「不只做內地市場，長遠也期望開
拓海外市場，但內地市場好大，要一步
一步走。」

引入外資企業比疫情前還多
丘應樺還談到，政府目標是三年內引入

1100間企業，過去一年就已經引入382間
企業，連同去年和今年來港落戶的40間重
點企業，合共已經超過400間，算是超額達成，數字亦
比疫情前增加很多，情況令人振奮。

他進一步介紹稱，引入的382間企業中，有136間
是內地企業，48間是英國企業，30多間來自美國，
20多間來自新加坡。他指出，現時香港有9030多間
外資企業，比疫情前還要多，外商並非如外媒所說對

香港的營商環境失去信心。
對於政府統計處數據顯示，去年以本港為地區總部

的外資公司按年減少75間，丘應樺表示，當局會鼓
勵企業的地區總部回來香港，招攬更多企業在香港做
總部，亦希望內地企業以本港為離岸貿易總部。 「企
業去或留有不同考慮，部分是因疫情時離開。」

【香港商報訊】
中原地產十大屋苑

於撤辣後暫錄得110宗成交，較撤辣前一周29宗
急增近2.8倍。中原地產亞太區副主席兼住宅部總
裁陳永傑表示，樓市全面撤辣一周，整體交投氣
氛即時轉好，過去一周市場錄得逾800宗一手新盤
成交，二手樓市亦同樣錄得反彈交投量，反映積
壓多時的購買力正全面釋放，而且成交面廣，各
類物業均有捧場客，小陽春已出現。

中原十大屋苑，除了康怡花園交投平穩外，其
餘9個屋苑交投量均錄得明顯升幅，當中以嘉湖山
莊表現最亮麗，由4宗急彈至27宗，按周升幅達
5.8倍。中原十大屋苑一周錄110宗成交，若以此
推算，3月有機會錄逾400宗成交，創2021年5月
414宗後34個月新高。

樓市觀察香港節第三季前舉辦
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【香港商報訊】預算案撤辣後，發展商紛推旗
下樓盤，其中新地(016)啟德天璽．海招標發售68
伙，戶型全部為四房以上巨型單位，包括項目面
積第二大的特色戶，實用面積達到了 4395 平方
呎。新地代理總經理陳漢麟指，本次招標的單
位，暫錄100組客參觀示位，且數字正在上升，其
中非本地客佔比四成。副董事總經理雷霆表示，
未來3個月內，集團將部署推出元朗The YOHO
Hub第C期、NOVO LAND第三期。

恒地旗下長沙灣Belgravia Place日內截票，至昨
日暫收5400票，以次輪銷售208伙計，超購約25
倍。恒基物業代理營業(一)部總經理林達民透露，
集團會根據市場需求，考慮是否加推。

另外，中洲置業營銷策劃總監楊聰永透露，火
炭星凱．堤岸開售至今累售 1014 伙，套現逾 105
億元。

新地天璽．海標售68伙

【香港商報訊】記者姚一鶴報道：預算案提出新設 「電商易」 ，支
援中小企推動電子商貿。商務及經濟發展局局長丘應樺昨日在電台節
目透露，今年第三季之前，會舉辦 「香港節」 ，介紹香港品牌進入內
地。他又談到， 「電子商貿發展專責小組」 1月成立並已舉行首次會
議，討論如何支援香港產品利用電子平台進入內地市場。

丘應樺透露，今年第三季前會舉辦 「香港節」 ，協助推廣香港
品牌進入內地。 資料圖片

【香港商報訊】一項針對香港中小企
業進行的調查顯示，中小企普遍保持樂
觀的，也意識到未來的營商挑戰。約
40%受訪企業指成本上漲和盈利能力下
跌是今年的主要業務挑戰。39%表示招
聘和挽留員工是當前要務，另有34%、
33%和 32%受訪企業分別認為現金流及
融資渠道、訂單不足，及如何招徠和留
住顧客也是主要挑戰。

35%受訪企業憂慮經營成本
上述挑戰預期持續存在，受訪企業的

主要憂慮包括：35%憂慮經營成本、
33%擔心如何招徠新顧客、33%認為有
需要整合服務、31%憂慮員工成本，及
30%擔心公司的盈利能力。

香港經濟及公司銷售前景方面，去年
調查時，只有47%受訪企業預期未來12

個月經濟會有所改善，今年這個比例已
升至70%。去年只有47%受訪企業預期未
來一年銷售額上升，今年這個數字升至
70%。

事實上，63%受訪企業去年的銷售額
已錄得增長。

73%企業認為控制成本為先
調查又指出，香港中小企最擔憂的三

大經濟狀況分別是投資者/消費者信心
(63%)、營運成本上升(60%)，及本地客戶
需求下跌(55%)。受訪企業的對策認以控
制成本(73%)為先，其次是擴大客源及實
行業務多元化(50%)，及眼於本地需求
和商機(48%)。

上述調查由昆士蘭保險於去年12月至
今年 1 月進行，合共訪問了 616 位中小
企業決策者。

調查：七成中小企料營業額升 香港企業五大營商挑戰
項目

成本上漲/盈利能力下降

招聘及挽留員工/勞工短缺

融資(現金流、融資、投資、匯率等)

訂單不足/業務收縮/倒閉

招徠及留住客戶/客戶期望改變

香港企業五大業務憂慮
項目

營商成本

招徠新客戶/留住客戶

整合服務

員工成本

長遠盈利能力

資料來源：昆士蘭保險香港
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王正譜代表說，去年，我們開展優化營商環境專
項行動，推進關鍵領域改革，取得了積極成效，河
北入選全國5個優化營商環境進步最明顯的省份之
一，每天凈增企業超過700家。主要做了以下幾項
工作。

提效能優服務
王正譜代表說，我們把經營主體 「獲得感」作為

第一目標，扎實推進 「高效辦成一件事」。概括起
來是 「三個一」：一是線下辦事 「只進一門」。所
有涉企和民生領域審批事項，集中進入各級政務服
務大廳，圍繞企業和個人高頻服務事項，推出 90
項便民利企 「一件事一次辦」，企業和群眾更加省
力。二是線上辦事 「一網通辦」。建成全省一體化
政務服務平台，1067個政務服務事項實現全流程網
辦、佔比82%。最大限度減少證明材料，讓群眾辦
事申請 「一次提交」、辦事結果 「多端獲取」。三
是應對訴求 「一線應答」。整合省市縣三級熱線電
話，實現 12345 一號對外，完善受理、轉辦、督
辦、反饋、評價工作機制和流程。目前，日均受理
群眾訴求4萬多件、接通率98%以上。

抓改革促公平
王正譜代表說，我們堅持 「兩個毫不動搖」，以

改革破題開路，消除妨礙公平競爭的各種壁壘，為
經營主體創造了良好的發展環境。一是把好招投標
關。推行招投標 「雙盲」評審改革，提高招投標全

程網辦率、評標專家盲抽
率、技術盲評率、分散
評標率，有效遏制人
為干預和暗箱操作。
改革以來，民營企業中
標金額由去年 6 月份的
39%上升到去年底的56%。
二是把好市場准入關。嚴格
落實國家市場准入負面清單，
清理與企業性質掛鉤的標準、產
業、補貼等規定，把更多的資源、機會、權限放給
市場、放給企業。三是把好政策落地關。上線 「河
北惠企利民政策通」平台，提供政策查詢、解讀、
受理、反饋等一站式服務，推動政策直達快享、應
享盡享。落實研發費用加計扣除政策，享受企業超
2萬戶、金額450多億元人民幣。

強要素解難題
王正譜代表說，我們常態化開展現場辦公，完善

政企交流等工作機制，對企業反映集中的融資、用
地、用工等問題，實行清單化管理，助力企業輕裝
上陣、加快發展。一是企業融資渠道更加暢通。堅
持省市縣聯動，主動對接溝通，積極爭取支持，更
好服務實體經濟發展。搭建省級金融服務平台，幫
助企業與金融機構精準對接，提供一站
式、普惠型金融服務。

二是項目用地保障更加有力。健全規劃、招商、
供地、退出等全周期管理機制，完善重大項目用地
保障制度，及時協調解決問題，為省重點項目落地
提供了有力支撐。三是人才培養供給更加多元。大
力發展職業教育，強化校企合作，優化專業設置，
開展訂單式培養，特別是聚焦製造強省、數字河北
等技能型人才需求，開展針對性培訓，較好滿足了
企業用工需求。

重法治守誠信
王正譜代表說，我們從企業和群眾關切的問題入

手，積極抓整治、補短板，着力打造法治河北、誠
信河北品牌。一是執法規範性持續提升。修訂優化
營商環境條例，細化執法標準、執法程序，積極探
索 「輕微免罰」等柔性執法舉措，開展任性執法、
選擇性執法、運動式執法專項整治，有效保護了經

營主體合法權益。二是社會信用度不斷提高。加強
政務誠信建設，健全政務誠信訴訟、協調執行機
制，河北省地級市和縣級市，在國家城市信用監測
排名中居於前列。三是企業安全感明顯增強。着眼
破解立案難、審判難、執行難等問題，完善涉企產
權保護案件的申訴、復查、再審等機制，堅決打擊
侵犯企業合法權益的違法犯罪行為，以司法公正護
航企業發展。

王正譜代表說，優化營商環境只有進行時，沒有
完成時。河北將深入學習貫徹習近平總書記關於優
化營商環境的重要指示精神，堅決落實黨中央、國
務院決策部署，圍繞進一步提升政務服務效能，突
出重點領域、關鍵環節，抓好全省優化營商環境大
會任務的落實，加快打造市場化、法治化、國際
化一流營商環境，讓各類經營主體放心創業、安
心發展。

打造市場化、法治化、國際化一流營商環境
全國人大代表、河北省省長王正譜答本報記者問

【香港商報訊】記者楊秀嶺、胡薇報道：
3月6日上午，出席十四屆全國人大二次會
議的河北省代表團舉行開放團組活動，
來自境內外的50多名記者到會採訪。
河北省今年春節後上班第一天就召

開了優化營商環境大會，釋放了重環
境、優環境的強烈信號。那麼，河北在打
造市場化、法治化、國際化一流營商環境
方面，有哪些具體舉措？全國人大代表、河
北省省長王正譜回答了本報記者的提問。

3月6日上午，出席十四屆全國人大二次會議的河北省代表團
舉行開放團組活動，來自境內外的50多名記者到會採訪。

全國人大代表全國人大代表、、河河
北省省長王正譜回答北省省長王正譜回答
本報記者問本報記者問。。

本報記者
胡薇提問。

S4 2024年3月10日 星期日


